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全面深入学习“千万工程”经验
全力推进农村人居环境综合整治

本报讯（通讯员 居元照 记者
孔令玲）近日，由我市多部门组成的
联合专班，仅用10天时间，就帮助
京沪高速卸甲镇段合兴九组砂石厂
联系到销售渠道，将厂内的15000
吨砂石以及原材料清运完毕。这处
存在了10年之久的乱堆乱放砂石
堆被全部清理后，场地内再无漫天
扬尘，周边村民拍手称赞。连日来，
全市各乡镇（园区）全力推进主干道
沿线环境突出问题整改，掀起了农
村人居环境整治热潮。

据了解，扬州市交办我市的主
要干道沿线问题涉及连淮扬镇高铁沿
线、京沪高速沿线、安大路沿线、大运
河沿线等路段，共67个点位。为推
进问题快速整改到位，我市第一时间
出台了《高邮市主干道沿线环境突出
问题整治实施方案》，明确整治区域、
整治内容、整治标准、时间安排，并连
续召开多场主干道沿线农村人居环
境问题整改专题会议，研究部署专项
整治行动，成立以分管副市长为主任
的工作专班，明确7个部门对13个乡
镇（园区）开展常态长效挂钩督查。

为充分发挥工作专班联动出击

的优势，我市发动“地毯式”排查，及
时发现问题部位，责令相关责任人
整改并跟踪整改情况，对无法解决的
疑难杂症问题进行汇总上报，由联合
行动组统筹推进。市攻坚办跟踪督
查，每两天进行一次通报，农业农村
局、水利局、交通局等部门按照职责
要求开展巡查，加强督导。整改中，
沿线各乡镇（园区）上足整治力量，上
足作业设施，集中时间开展整治，共
出动人员 14573 人次、各类设备
2636台次，清理各类垃圾7630.5吨，
拆除废旧猪圈禽舍366座。

经过整治，67个点位环境突出
问题已全部整改到位，农村人居环
境“焕新颜”，更干净、整洁、规范、有
序。整改过程中，我市还发放了《倡
议书》和《公开信》，积极引导全民主
动参与清理家前屋后垃圾，提升居
住环境质量。接下来，我市将通过
发布“红黑榜”，把正面激励与反面
警示相结合，以强有力的措施将农
村人居环境整治工作抓细抓实。

农村人居环境“焕新颜”

主干道67个点位环境突出问题整改到位

本报讯（通讯员 南方 记者 孔
令玲）戴上一副“眼镜”，面前的景
点就“活”了过来；手指点一点，
就一“镜”穿越回战火纷飞的年
代……近日，在抗日战争最后
一役文化园，不少游客经历了
一次AR全场景沉浸之旅，感受
到数字文旅的魅力。

据了解，抗日战争最后一役
文化园AR场景沉浸式体验浏览
是全省首个AR体验红色文旅项
目，由市文旅集团与北京河图联
合创新科技有限公司联合打造，
利用AR、云平台、智能终端等先
进数字化技术，对整个景区进行
了数字文旅产业探索升级。项目
以“不忘初心之旅”为主题，涵盖
了四大室内外区域，形成了1条主
动线+4大区域+9个点位的大场
景体验路线，于“七一”建党节当
日正式上线。

相比于普通的旅游方式，AR
体验浏览的“独享性”更强。游客
戴上AR眼镜连接手机后，打开定
制软件，1:1构建的大场景数字空
间就慢慢浮现在眼前。每位游客
的游览进度由游客自身控制，不
受其他干扰，体验感更佳。

“风在吼，马在叫，黄河在咆
哮，黄河在咆哮……”在抗日甬
道内，游客用手触摸眼前的“音
符”，耳边慷慨激昂的《黄河大合
唱》旋律随即响起。画面中，作
曲家挥动着手中的指挥棒，一下
子就将人带进了那段激动人心
的红色历史中。“游客根据光标
和语音提示触碰指定区域，就可
触发不同的互动内容，感受交互
沉浸的游览模式。”景区相关负
责人介绍，这是AR体验浏览的
另一大优势，将游览场景与真实
环境融为一体，游客如同穿越时

空一般，此时的浏览不仅仅是一
次旅行，更是一次对历史真相的
追寻。

除了抗日甬道的《黄河大合
唱》，整个项目中还设置其他互动
浏览板块。胜利广场区域设计了
大场景的党建氛围和宣誓主题，
为党建活动提供氛围感和仪式
感；侵华日军向新四军投降处旧
址再现了攻塔、拔楼等战斗画面，
还原了受降仪式过程；高邮革命
斗争史馆和高邮革命烈士纪念
馆，则对烈士人物、鲜花献礼等进
行内容说明。整个项目浏览虚实
结合，自然流转，浏览动线全覆
盖，全场景无缝导引。

据了解，目前该项目软件各
项功能还在进一步优化升级中，
之后将增加 AR 拍照合影等功
能，让游客与历史人物和红色场
景同框合影，留下珍贵回忆。

全省首个AR体验红色文旅项目“上线”——

一“镜”穿越解锁数字文旅魅力

本报讯（记者 王莹）10 日上
午，由市委组织部、市委老干部局、
市老干部书画研究会主办的“踔厉
奋发新时代 凝心聚力新征程”高邮
市老干部贯彻落实党的二十大精神
书画摄影作品展在原行政服务大厅
举行。市委常委、宣传部部长薛斌
出席活动并宣布开展。

薛斌在致辞中指出，高邮人文
荟萃、文风朴实，是一座文化文明交
相辉映的城市，更是一个让人老有
所为、老有所乐的地方。我市广大

离退休老同志深入学习贯彻落实党
的二十大精神，以书画传情、为时代
存照，积极弘扬主旋律、传播正能
量。他希望，市老干部书画研究会
以此次书画摄影作品展为契机，吸
引更多的老同志加入到书画、摄影
队伍中来，创作出更多的精品力作，
让传统文化和现代文明在高邮交相
辉映，让高邮文明之花硕果累累。

据了解，此次书画摄影作品展
共展出110余幅书画作品和40余
幅摄影作品，展期7天。

市老干部贯彻落实党的二十大精神书画摄影作品展开展
本报讯（记者 杨晓莉）9日下

午，汪迷讲坛第12讲在汪曾祺纪
念馆报告厅开讲，市文化研究院
副院长姜文定受邀讲述《台馆记》
故事。市人大常委会主任张秋红
出席活动。

姜文定长期在文化宣传部门
工作，多次参与策划纪念汪曾祺
系列活动，并参与了汪曾祺文学
馆、汪曾祺纪念馆的规划建设和
展览陈列等工作。

讲坛上，姜文定以“汪曾祺与
文游台、汪曾祺文学馆”为主线，
分别从“欣逢盛世，宋·四贤雅
集、文游台重修”“故乡的梦，童
心世界、绵薄之力”“那天，好一
阵雪，历史机遇、雪中开馆”“家
乡的怀念，永远的汪老、汪老您
好！铁凝应约”“群贤毕至，桂花
飘香、丹青传情”等五个方面讲
述了文游台和汪曾棋文学馆“喜
相逢”、高邮文脉千年相传的故

事。
本次活动由市人大办、市文

联、市文化研究院等单位主办。
讲坛结束后，张秋红与市文化研
究院院长倪文才为“人间送小
温”姜文定编辑集报收藏展揭
幕。全体人员还一起参观了“人
间送小温”姜文定编辑集报收藏
展。

市人大常委会副主任潘建奇
参加活动。

“汪迷讲坛”讲述《台馆记》故事

本报讯（通讯员 陆子建 记
者 葛维祥）10日，记者从高邮农
村商业银行了解到，该行成功发
放了首笔数字人民币贷款，标志
着数字人民币贷款产品正式落
地，由此实现融资服务模式的创
新突破。

据悉，自启动数字人民币推
广试点以来，高邮农商银行积极
落实省联社加快数字人民币业务
发展和场景应用的工作要求，推

广数字人民币在普惠金融领域应
用。7月7日，该行三垛支行成功
为贷款客户徐先生发放10万元
数字人民币贷款。徐先生表示，
作为获得农商银行首笔数字人民
币贷款的用户很开心，因为数字
人民币贷款放款到账速度快，而
且没有任何手续费。

“数字人民币在信贷领域推
广应用有利于提高金融业务办理
的便捷性，有利于缓解中小企业

融资难题。使用数字人民币发放
普惠贷款，实现资金闭环流转和
资金可控性，切实提升了客户的
支付体验。”农商银行相关负责人
表示，下一步，高邮农商银行将以
数字化转型为抓手、以金融科技
为突破口，发挥自身优势，积极探
索数字人民币应用新场景，不断
拓宽数字人民币支付渠道，为广
大客户提供更便捷、更高效的普
惠金融服务。

高邮农商银行成功发放首笔数字人民币贷款

炎炎夏日，我
市运河西堤栈道
上、河道边，金丝
桃、格桑花、月见
草花儿绽放，市民
游客纷纷前来休
闲 健 身 、观 景 打
卡，畅享夏季的美
好。
欧阳书兰 郭萌

摄影报道

本报讯（通讯员 陈岑 林莉 记
者 东方）10日下午，市政协召开6
件重点提案办理工作方案集中督办
会。市长田醒民应邀出席会议，会
议由市政协主席徐永宝主持。

督办会上，6件重点提案的主
办单位分别汇报了提案办理工作方
案；提案人分别对6件重点提案的
办理工作方案提出意见和建议。

田醒民表示，会后市政府将把
委员们所提出的工作建议和要求有
机融入决策、落到实处。

田醒民强调，一是认识再提高，
确保应有站位。要充分认识提案办
理工作是政府工作的法定职责和重
点工作内容；要充分认识到提案办
理工作是推动高质量发展的重要形
式；要充分认识到提案办理工作是
进一步解决民生难题的有效抓手。
二是作风再落实，确保办理质效。
要大兴调查研究之风，深入问题一
线走访调研，多作思考并找出问题
症结；要立足根本解决问题，不做表
面文章，举一反三，形成机制，抓好
推进；要保持高频有效互动，与市政
协、政协委员、工作对象和服务群体
保持高频度有效沟通协商，为高质
量发展出谋划策。三是机制再健
全，确保良性互动。要形成合力，主

办单位要加强组织领导，主要负责
人亲自部署、过问、协调和督办；协
办单位要统筹好力量，强化沟通协
作，积极配合好主办单位加快提案
工作办理。要密切联系，市政府与
市政协要保持日常化、经常化和制
度化联系，搭建更多平台，强化交
流，进一步拓宽政协委员参政议政
渠道。要督办考核，强化督导，市政
府将在提案督办工作的重要时点进
行提醒和阶段性督察，加大政务公
开力度，及时公布提案工作办理进
度和办理结果。

徐永宝建议，要提高政治站位，
充分认识提案工作的重要性；要反
对形式主义，真正做到民有所盼、政
有所为；要把牢政治方向，积极发挥
政协优势作用，全面加强政协专门
协商机构建设。同时，他表示，市政
协将一如既往地围绕市委市政府中
心工作，聚焦创新，精益求精，务实
笃行，努力奋斗，为高邮高质量发展
积极建言献策。

会上，各重点提案督办领导分
别就如何做好重点提案办理工作作
了点评并提出意见和建议。

市政协领导张贵龙、钱富强、张
拥军、孙禹文、林恩茂，市政协秘书
长仇家春参加会议。

市政协6件重点提案集中督办


